
 
 

 

 

BFS-MANNSCHAFTSFÜHRERBESPRECHUNG 2020 

SITZUNGSPROTOKOLL 

 

Termin: Donnerstag, 05.03.2020 

Beginn: 19.10 Uhr 

Ort: Tagungsraum 20, Hermann-Neuberger-Sportschule, Saarbrücken 

Anwesend:  BFS-Spielausschuss: Stephan Weber, Heiko Schmid, Lilliane Käfer, Kristin Dörr (PF) 

 Horst Bartsch, Präsident des SVV 

 Dr. Harald Petry, Vize-Präsident des SVV 

26 Mannschaften aus dem Breiten- u. Freizeitsportbereich (s. Anwesenheitsliste) 

Entschuldigt: Ralf Kipper, Irene Juncker 

 

 

 

TOP 1     Eröffnung und Begrüßung 

BFS-Wart Stephan Weber begrüßt die anwesenden Teilnehmer und eröffnet um 19.10 Uhr die 

Sitzung. Im Vorfeld zur Sitzung gab es Anfragen und Diskussionen bzgl. des Corona-Virus. Der BFS-

Ausschuss hat entschieden, dass die MF-Besprechung stattfindet, dass eine Teilnahme in diesem Jahr 

jedoch keine Pflicht ist und keine Strafen erhoben werden. Stephan begrüßt den Präsidenten des 

SVV, Herrn Horst Bartsch, der unter TOP 2 ein paar Worte sagen wird, sowie den Vize-Präsidenten 

des SVV, Herrn Dr. Harald Petry, der später zu TOP 5 „SeniorVolleySaar“ berichten wird. Es sind 

insgesamt 26 Mannschaften aus dem Breiten- u. Freizeitsportbereich vertreten. 

 

TOP 2     Grußworte des Präsidenten 

Horst Bartsch begrüßt die Teilnehmer und bekundet, dass er gerne an der MF-Besprechung 

teilnimmt. Er wird später unter TOP 11 von der Arbeit des SVV berichten. 

 

TOP 3     Annahme des Protokolls der letzten Mannschaftsführersitzung 

Das Protokoll der Mannschaftsführersitzung 2019 wurde im April 2019 verschickt. Zu dem Protokoll 

gibt es keine Wortmeldungen; es wird einstimmig angenommen. 

 



 
 

 

 

TOP 4     Berichte des BFS-Spielausschusses 

 BFS-Wart Stephan Weber: 

Zu Beginn bedankt sich Stephan Weber beim BFS-Ausschuss für die gute Zusammenarbeit. 

Der BFS-Cup Süd fand im letzten Jahr im Saarland statt. Ausrichter war der TV Holz. Teilnehmer aus 

dem Saarland waren: TV 08 Siersburg (Garfields), TL Hüttersdorf (Siebenschläfer) und FSV Eschberg 

(Jurko 19-53). Mehr zu diesem Thema unter TOP 9. 

Stephan war am 19./20.10.19 bei der BFS-Warte-Tagung in Heidelberg, wo von 18 Landesverbänden 

10 vertreten waren. Die Platzierung des BFS-Bereichs auf der Homepage des DVV wurde bemängelt. 

In den anderen Bundesländern gibt es zum Teil wilde Ligen mit verschiedenen BFS-Anbietern und es 

fehlen oft feste und verbindliche Spielregeln. 

Am 05.01.2020 fand das 32. Sigi-Barth-Familien-Mini-Volleyball-Turnier statt. Für den Ausrichter 

SeniorVolleySaar erzählt Dr. Harald Petry später mehr darüber. 

 

 Spielleiterinnen Lilliane Käfer, Irene Juncker und Kristin Dörr: 

Das neue Mitglied im BFS-Ausschuss Lilliane Käfer hatte einen guten Start als Spielleiterin: Es gab in 

ihrer Gruppe keine großen Probleme, außer dass auf einem Spielberichtsbogen Unterschriften 

gefehlt haben und zwei Spielberichtsbögen an den falschen Spielleiter geschickt wurden. In der 

laufenden Meisterschaftsrunde mussten für eine Mannschaft, die nicht antreten konnte, beide Spiele 

als verloren gewertet werden, da eine Spielverlegung nicht zustande kam. 

Irene Juncker lässt ausrichten, dass es in ihren Gruppen sehr unproblematisch war. Es gab nur zwei 

Spielstättenverlegungen. Die Spielberichtsbögen wurden ordentlich und zeitnah zugesendet. 

Ähnlich unkompliziert lief es auch bei Kristin Dörr. Auf einem Spielberichtsbogen waren die Punkte 

falsch addiert und auf einem weiteren fehlten Unterschriften. Zweimal wurden die Spieltermine in 

eine andere Halle verlegt. In der Meisterschaftsrunde 2019 musste ein Ordnungsbescheid wegen 

Nichtantreten ausgestellt werden. In Bezug auf den letzten Spieltag gab es Diskussionen über eine 

mögliche Verlegung, da 3 von 4 Mannschaften für 2 Spiele eine relativ weite Anfahrt antreten 

mussten. In einer 8er-Gruppe ist eine andere Spielpaarung leider nicht möglich und es kann vom BFS-

Ausschuss keine Einteilung nach regionalen Gesichtspunkten vorgenommen werden. 

 

 Landesspielwart, Spielleiter und Webmaster Heiko Schmid: 

Heiko Schmid gibt einen Überblick mit statischen Angaben zu den vergangenen Runden. Der 

Negativtrend bei den Anmeldungen setzt sich fort. Daher muss in der Meisterschaftsrunde 2020  



 
 

 

 

erstmals in einer 6er- und einer 7er-Gruppe gespielt werden. Heiko zeigt eine Übersicht über die 

Anmeldungen seit 2004 und über die verschiedenen Spielmodi. Auf der BFS-Homepage erfolgte eine 

Neugestaltung des internen Bereichs. 

 

TOP 5     SeniorVolleySaar Aktivitäten 

Dr. Harald Petry berichtet über das Projekt „SeniorVolleySaar“, das es nun bereits seit 5 Jahren gibt. 

Die Teilnehmerzahl ist stabil mit ca. 50 Teilnehmern insgesamt und ca. 20-25 im Training. Im 

vergangenen Jahr kamen die Frauen Ü49 bei den Deutschen Meisterschaften auf den 4. Platz und die 

Herren Ü59 auf den 5. Platz. In diesem Jahr sind 4 Mannschaften gemeldet. Zur Zeit gibt es eine 

Kooperation mit dem Sportwissenschaftlichen Institut. Das Familienvolleyballturnier wurde im Januar 

2020 in St. Arnual mit einer Begrenzung auf 20 Mannschaften ausgerichtet und ist wie immer sehr 

gut angekommen. 

 

TOP 6     Rahmenspielplan 2020/21 

Heiko Schmid stellt die Rahmenterminpläne zur Pokalrunde 2020 und zur Meisterschaftsrunde 2021 

vor. Der Plan für die Pokalrunde 2020 wird in dieser Form angenommen. Der Plan für die 

Meisterschaftsrunde 2021 wird abgeändert  der 5. Spieltag und die Relegation werden verschoben. 

Die endgültigen Rahmenterminpläne werden auf die Homepage gestellt. 

 

TOP 7     Spielberichtsbogen 

Der BFS-Ausschuss schlägt vor, in Zukunft den Spielberichtsbogen zu fotografieren und dem 

Spielleiter per Email oder WhatsApp zuzusenden. Eine Zusendung des Originals per Post ist nicht 

mehr nötig. Der Mannschaftsführer soll den Original-Spielberichtsbogen für evtl. Rückfragen bis zum 

Ende der Runde aufbewahren. Diese Vorgehensweise steht im Einklang mit der BFS-Spielordnung 

(Punkt 6.4). Der Vorschlag wird von der Versammlung einstimmig angenommen.  

 

TOP 8     Neuaufnahme Mannschaften aus Frankreich 

Heiko berichtet, dass es eine Anfrage von einer Mannschaft aus Saargemünd gab, die gerne an 

unserer Spielrunde teilnehmen würde. Der BFS-Ausschuss fand diese Anfrage durchaus interessant, 

allerdings müssten zuvor einige Fragen geklärt werden. Leider gab es von der Mannschaft dann keine 

Rückmeldung mehr. Es wird die Frage an die Runde gestellt, ob dies überhaupt erwünscht wäre. 

Generell sind dafür alle anwesenden Mannschaften offen. 

 



 
 

 

 

TOP 9     Rückblick BFS-Cup Süd 

Stephan und Heiko greifen das Thema „BFS-Cup Süd“ auf. Im vergangenen Jahr war das Saarland 

Ausrichter. Auf die Ausschreibung hin meldete sich der TV Holz als Ausrichter. Allerdings ist der TV 

Holz nicht im BFS-Bereich tätig und war für dieses Turnier nicht gut gerüstet. So gab es z.B. nicht 

genug Verpflegung und keine Players-Party, was von den Mannschaften aber erwartet wird. Der BFS-

Ausschuss war in die ganze Sache gar nicht involviert und wurde auch von keiner Seite informiert. 

Unsere Mannschaften, die zum ersten Mal am BFS-Cup teilnahmen, erhielten keine oder nur 

unzureichende Infos über die Vorgehensweise. Es war nicht klar, was überhaupt zu tun ist 

(Anmeldung zum Turnier, Anmeldung in Phoenix, Spielerpässe…). Der BFS-Ausschuss hat nun die 

Idee, ein Merkblatt bzw. eine Checkliste zu erstellen, die dann von den teilnehmenden Mannschaften 

über die Homepage/Glossar abgerufen werden kann. 

 

TOP 10     Anträge 

Es liegen keine Anträge vor. 

 

TOP 11     Verschiedenes 

 Meldung aus der Runde: 

Es wird gefragt, ob es nicht möglich ist, die Spielabfolge im Voraus festzulegen, um besser planen zu 

können.  Hier gibt es die Möglicheit im Vorfeld Kontakt zur Heimmannschaft aufzunehmen und 

dies im Voraus festzulegen. 

 Infos von Horst zum Verband: 

Beim DVV gibt es den BFS-Bereich noch nicht, ist aber in Planung. 

Der SVV hat eine neue Homepage. Sie ist noch im Aufbau; Verbesserungsvorschläge sind erwünscht. 

Die Email-Korrespondenz war eine Zeit lang gestört, insb. mit der Geschäftsstelle. Die Probleme soll-

ten aber inzwischen behoben sein. 

Auf der Geschäftsstelle gibt es einige Änderungen aufgrund der Umstrukturierungen beim LSVS. 

Sandra Müller ist nicht mehr für uns zuständig. Es sollen verschiedene Personen für verschiedene 

Bereiche zuständig sein. Zum Teil sollen diese Aufgaben innerhalb des SVV organisiert werden; die 

Bereiche Verwaltung/IT/etc. sollen optimiert werden. 

Die „Schooltour“ läuft erfolgreich und es können so neue Akzente im Jugendbereich gesetzt werden. 

Zum Abschluss bedankt sich Horst bei Stephan und dem gesamten BFS-Ausschuss. 

 

Ende: 20.50 Uhr 


